EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 5 DE MAYO DE 2020 | Año XLV | Número 15.633 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros



RAFAEL NADAL "Hay que proteger como nunca el Estado de bienestar" P34



JEAN-LUC MÉLENCHON "No es el momento del choque frontal con el Gobierno" P6

LA LUCHA CONTRA EL CORONAVIRUS

El Gobierno advierte al PP de que rechazar la alarma sería el "caos"

Casado confirma a Sánchez su negativa a apoyar la prórroga sin ofrecer alternativa. ERC votará en contra mientras Cs y PNV dejan abierta su decisión

N. JUNQUERA / C. E. CUÉ, Madrid La convalidación en el Congreso de la prórroga del estado de alarma, que se vota mañana, se le ha complicado al Gobierno. Pablo Casado, del PP, comunicó ayer a Pedro Sánchez que no piensa apoyar la ampliación. El Ejecutivo respondió avisando al líder de la oposición, quien no ofreció alternativas para garantizar el distanciamiento físico y evitar un rebrote del coronavirus, de que "es la alarma o el caos". La Moncloa confia en que el PP se abstenga, lo que permitiría validar el decreto, aunque evidenciaría la pérdida de apoyos parlamentarios.

ERC, uno de los socios de la investidura, anunció su voto negativo porque "el Gobierno no ha escuchado". Ciudadanos, cuyo voto puede ser clave, confirmó que negocia con el Ejecutivo "para intentar llegar a un acuerdo". Inés Arrimadas avanzó que su partido sería "responsable". El PNV decidirá a última hora y reclama para dar su apoyo una descentralización del mando único y una normalización de las instituciones autonómicas.

Un vacío jurídico sin precedentes si el decreto decae en el Congreso



REGRESO A LA PELUQUERÍA. Los pequeños comercios de toda España empezaron ayer a reabrir tras más de 50 días. Entre ellos las peluquerías, como la de la imagen en el centro de Madrid. Los clientes, cuentan algunos peluqueros, "estaban desesperados". / CLAUDIO ÁLVAREZ PÁGINAS 20 Y 21

El automóvil se hunde: en todo abril solo se vendió lo que antes en un día

El sector cree que la recuperación será lenta y reclama ayudas urgentes

DANI CORDERO, Barcelona El mercado español de automóviles registró en abril 4.163 ventas, un mínimo histórico que, antes del confinamiento, podía alcanzarse en un solo día. Es una imagen que muestra el hundimiento del sector. La caída el mes pasado, con los concesionarios cerrados por el estado de alarma, llegó al 96,5%. Fabricantes y vendedores ya no confian en una pronta recuperación y creen que las matriculaciones bajarán este año entre el 40% y el 45%. Mañana se reúnen con el Gobierno para pedir ayudas urgentes.

Los trabajadores sanitarios sufren la mayoría de los nuevos contagios

ORIOL GÜELL, **Barcelona**Los trabajadores sanitarios ya acaparan la mayor parte de los nuevos contagios del coronavirus, según los datos de Sanidad.
Los profesionales infectados han aumentado un 39,5% en dos semanas y ya suman un total de 43.325. En la última semana, el ministerio ha confirmado por pruebas PCR 8.646 nuevos casos. En ese plazo, se han registrado 5.331 contagios de empleados de la sanidad.

Páginas 22 y 23



Educación plantea clases con solo 15 alumnos para el próximo curso

El ministerio consulta con las autonomías un modelo mixto presencial y a distancia con turnos de mañana y tarde o en días alternos

IGNACIO ZAFRA, **Valencia** El Ministerio de Educación ha planteado a las comunidades establecer un límite de alumnos que estén a la vez en el aula para el curso que viene, que se establecería en torno a 15. Ello significaría un modelo de enseñanza mixta, presencial y *online*, de forma que

el alumnado iría a clase en turnos de mañana y tarde o en días o semanas alternos. Esa solución evitaría tener que duplicar el número de grupos, lo que ministerio y autonomías no creen viable. La ministra Isabel Celaá ha confirmado que la idea es reducir a la mitad la capacidad de las aulas. Responsables autonómicos aseguran que la propuesta acarreará graves problemas si no viene acompañada de un aumento muy notable de los recursos. El límite se extendería hasta que cambie la situación de la pandemia, por una vacuna o por nuevos tratamientos.

PÁGINA 27

Editorial en la **página 10**